



I. MUNICIPALIDAD DE PIRQUE

ALCALDIA

3 de junio 2020

Excelentísimo
Señor Presidente de la República
Don Sebastian Piñera Echenique
PRESENTE

Me dirijo a Usted, Excelentísimo Presidente de la República, como Alcalde de la Comuna de Pirque para que con sus buenos oficios pueda DECRETAR CUARENTENA TOTAL a nuestra comuna y la de San Jose de Maipo.

He participado sin inasistencia en las Mesa Social liderada por el ministro del Interior, donde en cada una de ellas he señalado como representante de los municipios rurale la necesidad de preocuparse de las comunas rurales y la necesidad de extender la cuarentena a ellas, especialmente, en la Región Metropolitana. Hemos trabajado en la comuna siempre de acuerdo a las estrategias informadas por el Minsal desde el día uno de esta pandemia.

En la comuna de Pirque, la Atención Primaria de Salud y el Municipio son los únicos Servicios Públicos atendiendo en esta pandemia. Hemos sido respuesta a TODOS los Pircanos cuando se ha solicitado. Desde la semana pasada el Hospital Sotero del Rio y SAPUS de la comuna de Puente Alto (nuestra Red de Urgencia) están colapsados, debiendo fortalecer nuestros equipos de urgencia y generar traslados a otras comunas.

Los equipos de salud han trabajado incansablemente por disminuir los contagios en esta pandemia, con seguimiento y vigilancia epidemiológica, aumentando nuestra atención a pacientes con problemas respiratorios, visitas de equipos de salud a ELEAM, con controles sanitarios, trabajo comunicacional, trabajo inspectivo, etc. Pero seguimos siendo una comuna de "esparcimiento" los fines de semana, comuna turística, comuna de visitas familiares y no tenemos la atribución para impedir el paso.



Además de lo anterior, somos comuna vecina (nos divide un puente) de la comuna de Puente Alto altamente afectada y con la cual compartimos usuarios, pacientes, vecinos, relaciones laborales, comerciales, etc. Sin embargo, tenemos una mayor tasa de incidencia de contagio por número de habitantes.

Si, tenemos una territorio extenso, con índice de densidad menor que comunas aledañas, pero la mayor cantidad de nuestra población vive atomizada en villorrios y callejones. Nuestras familias son extendidas. Lo anterior incide gravemente en nuestros indicadores de contagio, una persona no contagia a cuatro familiares, si no a ocho.

Por todo lo anteriormente expuesto, solicito a Usted queriendo transmitir mi más grande preocupación por no ser aún escuchado para que DECLARE CUARENTENA A PIRQUE Y SAN JOSE DE MAIPO. No mezquinemos a las comunas rurales como si tuviéramos menos problemas y menor incidencia. Comunas rurales de otras Regiones han demostrado cómo ha resultado ser declaradas en cuarentena desde el día que comenzó esta pandemia.

Como comuna de Pirque estamos acostumbrados a enfrentar las dificultades con mucho tesón y esfuerzo, sin embargo en este caso están las causas claras de por qué necesitamos de su instrucción para seguir enfrentando esta batalla. Esta batalla la ganamos ENTRE todos.

Desde ahora agradezco sus buenos oficios respecto a mi solicitud,

Cuente conmigo,


CRISTIAN BALMACEDA UNDURRAGA
ALCALDE DE PIRQUE

